

celui de bœuf 31 centins et celui de cheval 34 centins.

En 1873, un arpent reçut 56 voyages de fumier de mouton, un autre 56 voyages de fumier de bœuf, un autre 56 voyages de fumier de cheval et un autre ne reçut aucune fumier. Le premier arpent produisit 41 minots de blé, le second 21, le troisième 26, et le quatrième 10. L'excédant de récoltes en faveur du fumier de mouton a été de 31 minots, en faveur du fumier de bœuf de 11, et en faveur du fumier de cheval de 16. En calculant le blé à \$1.20 le minot, le prix d'utilité du fumier de mouton a donc été cette année de 66 centins, celui du fumier de bœuf de 24 centins et celui du fumier de cheval de 34.

D'après les expériences du célèbre agronome Schubler, si une terre pauvre peut produire sans fumure, trois fois la semence, elle donnera 5 fois la semence si elle est fumée avec des engrais végétaux, 7 fois si elle reçoit des fumiers d'étable, 9 fois avec de la fiente de pigeon, 10 fois avec du fumier de cheval, 12 avec l'urine humaine, 14 avec des excréments humains.

En prenant une moyenne de toutes les expériences faites dans les divers pays agricoles et dans toutes les circonstances possibles, on constate que 100 livres de fumier produisent un excédant de 6 lbs. de blé. C'est-à-dire que, pour augmenter d'un minot la récolte ordinaire il faut près de deux voyages de fumier.

Ces résultats sont, il nous semble, bien propres à encourager tous les cultivateurs à engraisser copieusement leurs terres et à ne négliger aucun moyen d'augmenter le plus possible le volume et la qualité de leurs engrais.

REVUE DE LA SEMAINE

Au milieu de la tempête dévastatrice qui rugit autour du trône de Pie IX, à la vue des immenses douleurs qui viennent de toutes parts tourmenter le cœur paternel du Vicaire de Jésus-Christ, le catholique sincère et dévoué au Père commun des Fidèles trouve un grand motif de consolation dans les sympathies et les nombreuses offrandes que le monde entier fait parvenir au Vénérable Prisonnier du Vatican.

A mesure que les persécutions deviennent plus acharnées, à mesure que les spoliations se généralisent et que la Révolution augmente d'audace et multiplie ses attentats contre l'Eglise de Jésus-Christ, la foi et le courage augmentent dans le cœur des populations restées fidèles.

"Tous les jours, dit une lettre de Rome, des catholiques se pressent dans les salles du Vatican et de nouvelles audaces viennent entretenir les ressources du Roi des pauvres et des affligés. Je me contenterai de faire connaître ici les principales audiences que Sa Sainteté a données pendant ces derniers jours....."

"Depuis le milieu de novembre, Monseigneur Clero a eu l'honneur d'offrir à Sa Sainteté, de la part de Monseigneur l'évêque de Perpignan, une somme de 11 400 francs (environ \$2 280), et un exemplaire de la Lettre pastorale par laquelle Mgr Ramadié invite les fidèles de son diocèse à prier avec ardeur pour leur patrie, en leur signalant les causes de nos maux....."

"Puis, Pie IX voyait accourir à ses pieds un pieux et riche Américain, qui lui était présenté par le docteur Châtard, supérieur du collège des Etats-Unis. Ce noble enfant du Nord était chargé d'offrir au Saint Père, au nom des catholiques de l'Amérique septentrionale une somme de 33,000 dollars en or, auxquelles, il a voulu en ajouter lui-même 7,000, pour faire, disait-il une somme ronde. C'est

donc 40,000 dollars en or, ou 200,000 francs, qu'il a eu la joie de déposer aux pieds du bien-aimé Pontife prisonnier."

Malheureusement, la joie que ce noble enthousiasme procure au Vénérable Pie IX est constamment empoisonnée par les actes infâmes des maîtres de Rome. Les spoliateurs continuent sans relâche à s'emparer des biens de l'Eglise et ils ne cesseront leur œuvre de vautour que lorsqu'ils n'auront plus de proie à dépecer.

Dans notre dernière revue sept convents sont tombés entre les serres des voleurs piémontais. Ce sont les convents de Saint-Marcel, de Saint-François de Paule à la Regola, de Saint-Pierre aux liens, de Sainte-Marie in Campitelli, des Saints-Apôtres, de Saint-François de Paule aux Monti, de Sainte-Suzanne et Saint-Sylvestre in Capite.

Toutes ces spoliations sont faites comme toujours au milieu des rires hypocrites des bourreaux, des pleurs des victimes, et de la consternation de tous les catholiques indignés de tant de méchanceté, mais trop faibles pour résister à ces vols à main armée. Les Religieux et les Religieuses ainsi dépouillés sont jetés sur le pavé avec une faible pitance, après avoir usé leurs forces et leur vie au service d'un monde qui les en récompense par la plus noire ingratitude.

Cependant l'Eglise n'a pas encore bu tout le calice d'amertume que lui a présenté la Révolution. Ces spoliations ne sont que l'avant-propos de persécutions plus immondes et d'entreprises plus infernales.

Au Vatican, dit un écrivain romain, on s'attend à tout, même aux attaques personnelles contre le Souverain Pontife; mais on sait que le moment n'est pas encore venu de s'attaquer au Pape.

Voici par le menu, les desseins intimes de la secte révolutionnaire.

"Il faut d'abord détruire tous les ordres religieux,—ce qui est déjà un attentat destiné à supprimer en partie les relations entre le Saint-Siège et le monde catholique....."

"Puis on frappera les évêques et le clergé séculier; c'est-à-dire que l'on s'efforcera, d'une part, de soulever de mauvais prêtres contre l'autorité épiscopale et que, d'autre part, on prendra parti pour ces mauvais prêtres, afin d'interdire aux évêques l'exercice des lois ecclésiastiques et de les insulter, emprisonner, exiler, etc., comme en Allemagne. Ensuite on suscitara des schismes partiels comme en Suisse; l'on formera les églises aux fidèles et l'on en ouvrira d'autres à la canaille sectaire, comme à Vienne.

"Et quand on en sera venu à pratiquer tout ce qui se fait en Allemagne, en Suisse et en Autriche, on se présentera à la Chambre du Pape....."

"Après cela il arrivera peut-être que la secte qui croira trouver le Pape seul dans cette chambre, y rencontrera la justice de Dieu....."

"Attendons, c'est le mot de Pie IX....." C'est d'ailleurs aussi l'attitude pacifique, main pleine de foi de l'Eglise universelle.

—En Prusse, la persécution sévit toujours avec ardeur. Ainsi, le tribunal correctionnel de Cologne vient de condamner Mgr Melchers, Archevêque de Cologne à une amende de 50 thalers ou quinze jours de prison et son suffragant Mgr Baudri à 25 thalers ou huit jours de prison pour avoir porté atteinte à l'honneur de prêtres du diocèse et avoir diffamé les misérables qui se nomment *Vieux Catholiques*, en excommuniant des prêtres apostats de la pire espèce.

D'après la *Gazette de Cologne*, Mgr Ledoshowski viendrait d'être de nouveau condamné, à 2000 thalers d'amende